



久賀小だより 6月

【チャレンジ目標】 あかるさと やさしさと メリハリを大切にす久賀小学校

【めざす学校の姿】 美しい学校 【6月生活目標】 安全に 気をつけよう

みんなで作った運動会

5月25日（日）は、朝早くから運動場整備のために集まっていた保護者の皆様のお陰もあって、心地よい風の吹く涼しい中で運動会を開催することができました。

運動会を通じて、久賀小の子どもたちは、全力を出し切ることや自分の役割を果たすこと、仲間と助け合うことなど、大切なことを学べたのではないかと考えています。運動会や運動会の練習を通して学んだ多くのことを、今後の学習活動に生かしてほしいと願っています。（そのようなとき、きっと「美しい心と姿」になっていることでしょう。）

当日運動会にお越しいただいた保護者や地域の皆様方におかれましては、子どもたちの一生懸命な姿に、あたたかな声援と盛大な拍手をいただきました。ご支援ご協力ありがとうございました。

「違い」があるからこそ

アメリカのメジャーリーグで活躍している大谷翔平選手は、現在、昨年を上回るペースでホームランを打っています。また、投手としてもチームに貢献できるように、準備を進めているとのこと。

日本の野球とアメリカの野球では、いくつかルールに違いがあります。例えば、アメリカのボールの方が日本のものより少しだけ重く大きいことや、楽器や旗を使った日本スタイルの応援が、アメリカでは禁止されていることなどが挙げられます。

そのアメリカから、今年度は2名の男子児童が夏休みを利用して本校に来てくれました。日本は7月の終わりから8月が夏休みですが、アメリカでは5月の終わりから8月までの約3か月間が夏休みです。そして、9月からは新しい学年になります。

日本で当たり前だと思っていることがアメリカでは違います。他の国でもいろいろな違いがあります。

違いがあるのは、国と国だけではありません。都道府県や市町村、地域や家庭によって、きまりが違うということがあります。

その違いはおかしいことでしょうか？・・・いえいえ、全然おかしくはありません。違いがあることは当たり前なのです。

みんな一人ひとりの顔や声が違うように考え方にも違いがあります。いろいろな意見を出し合うと話し合いが楽しくなります。考えが深まります。

そして、違いを分かってあげるためには、広い心や優しい言葉が必要です。心が明るくなるような優しい言葉を使ってほしいと思っています。

6月行事予定



2日(月)	SKS オンライン自己紹介 全校朝会		パワーアップタイム(6年) 耳鼻科検診(1,4年)
3日(火)	宿泊学習前 SKS(5年)	13日(金)	宿泊学習(5年)2日目
4日(水)	宿泊学習前 SKS(5年)	16日(月)	校納金口座振替日
5日(木)	内科検診(3,4,6年) 委員会活動 6年SKS(久賀小)	17日(火)	参観日5校時 3,4年5時間授業 救急蘇生法(5,6年)6校時
6日(金)	体カテスト はばたき号		学校保健安全委員会
9日(月)	血液検査(5年①)	19日(木)	クラブ活動(4~6年)
10日(火)	交通指導 お話会(1年) 体カテスト(予備日) 血液検査(5年②)	20日(金)	1~3年4時間授業 全校5時間授業
11日(水)	お話会(2~6年)	25日(水)	避難訓練(不審者対応)
12日(木)	宿泊学習(5年)1日目	26日(木)	第3回PTA拡大執行部会 パワーアップタイム(5,6年)

久賀小学校運営協議会について



令和7年度第1回久賀小学校学校運営協議会(5月9日)では、令和7年度の学校教育の基本方針等についてご承認をいただきました。久賀小学校の運営について委員の皆様からのご意見をいただき反映させる中で、地域の創意工夫を生かした特色ある学校づくりを進め、地域と共にある学校づくりに努めていきます。



運動会お世話になりました。

5月25日(日)、春季大運動会が開催されました。環境美化活動や前々日準備など、子どもたちが力を発揮できる会場を早朝から作っていただいたおかげで、みんな精一杯がんばれました。



1・2年 ダンス&シュート!
~かわいいだけじゃだめですか?~



3・4年 久賀よさこい連~舞~



ディズニーワールド
~真の王を求めて~



周防大島音頭



運動会当日は、早朝よりたくさんの保護者の皆様に運動場の整備、テント設営等をご協力いただきました。ありがとうございました。



くっ子だより

周防大島町立久賀小学校

第 8 号

2025. 6. 9発行

- 学校教育目標 : ふるさとを愛し、心豊かに自ら学ぶ児童の育成
- めざす学校の姿 : 美しい学校 (美しい環境&美しい心と姿)
- めざす子どもの姿 : いつも笑顔で 元気! (元気に まじめに あたたく)

<安下庄小・浮島小・島中小・東和小とオンラインでの自己紹介>



少人数の学年が多い周防大島町では、毎年、複数の学校が集まって学習するK S学習 (拡大集合学習) を実施しています。その中でも、久賀小・東和小も参加する学習は、S K S学習 (スーパー拡大集合学習) と名付けられています。

5年生は6月に2日間、6年生は6月と9月に3日間、他校の同学年児童と一緒に学習をします。また、5年生は宿泊学習、6年生は修学旅行を合同で実施します。

6月2日(月)には、各学校の教室を配信アプリ「Zoom」でつなぎ、5・6年生それぞれの学年同士でオンラインによる自己紹介が行われました。

<「楽しい!協力!思い出に残る」体力テスト>

6日(金)の2・3校時に体力テストを実施しました。体力テストは、子どもたちが自分の運動能力や体力を知り、体力の向上をめざしながら、進んでいろいろな運動に親しむ態度を育てたり、今後の体育指導の資料にしたりするために実施しています。

この日は、「反復横跳び」「長座体前屈」「立ち幅跳び」「ソフトボール投げ」「50m走」を行いました。少しでもよい記録を出そうと、みんな一生懸命に頑張っていました。(6年生は1年生、5年生は2年生のお世話も責任をもってすることができました。)





くっ子だより

周防大島町立久賀小学校

第 9 号

2025. 6. 12発行

- 学校教育目標 : ふるさとを愛し、心豊かに自ら学ぶ児童の育成
- めざす学校の姿 : 美しい学校 (美しい環境&美しい心と姿)
- めざす子どもの姿 : いつも笑顔で 元気! (元気に まじめに あたたく)

<ようこそ「オレンジ先生」♪>



6月5日(木)の2~4校時、昨年度に引き続き、新内社会教育主事(通称:オレンジ先生)によるAFPYの出前講座が実施されました。(2校時:6年生SKS学習、3校時:5年生、4校時:3・4年生)

AFPY (Adventure Friendship Program in Yamaguchi の略) とは、他者と関わり合う活動を通して、個人の成長を図り、豊かな人間関係を築くための考え方と行動の在り方を学び合う、山口県独自の体験学習法です。

多くの子どもたちが昨年度もAFPYを学んでいることにより、テンポよく活動が進められていました。そして、活動を通じて、子どもたちの笑顔をたくさん見ることができました。



<税金って大切なんだね>



11日(水)の3校時、6年生対象の「租税教室」が実施されました。柳井法人会から吉兼さんと海田さんが来校されました。

まず、子どもたちにとって1番身近な「消費税」についてのお話を聞きました。続いて、子どもたち一人ひとりに配付された身近な建物の写真(久賀小学校や図書館、ケーキ屋や

ホームセンターなど)を、自分たちの考えで税金が使われているものと使われていないものに分けて掲示する活動に取り組みました。その後、税金のない世界を題材に税金の大切さを学ぶアニメを視聴しました。「火事を消してもらおうと、高額な請求をされる。」や「信号機が点灯しないので事故が多発する。」「交通事故にあってもお金がないので救急車をよべない。」や「ごみの収集がないので、家の周りはゴミだらけ。」など、私たちの生活が税金で支えられていることについて、考えることができる内容でした。最後に、子どもたちの多くが1億円のレプリカに触れました。ドキドキしながらも、お札の量や重さを体感しているようでした。



これらの活動を通して、6年生の子どもたちは税金の役割や大切さなどについて、わかりやすく学ぶことができたと思います。



くっ子だより

周防大島町立久賀小学校

第 10 号

2025. 6. 187

- 学校教育目標 : ふるさとを愛し、心豊かに自ら学ぶ児童の育成
- めざす学校の姿 : 美しい学校 (美しい環境&美しい心と姿)
- めざす子どもの姿 : いつも笑顔で 元気! (元気に まじめに あたたく)

＜思い出に残る宿泊学習＞

12日(木)と13日(金)に1泊2日の宿泊学習が実施されました。(久賀小・安下庄小・浮島小・島中小・東和小の5年生が参加しました。)

1日目は横見のB&Gと無人島付近でカヌー体験をした後、ふれあいパークへ移動し、AFPYの研修を行いました。

2日目は、ドミノ倒しや野外炊事(カレーライス)に挑戦した後、ふれあいパークを退所しました。

雨が降った時間帯もありましたが、思い出に残る宿泊学習となったようです。



＜参観授業はいかがでしたか？＞

17日(火)は1学期2回目の参観日でした。多くの保護者の皆様にご来校いただき、ありがたく思っております。

国語や算数、音楽や図工の学習に取り組んでいましたが、それぞれの学級の様子はいかがでしたでしょうか。機会がありましたら、感想をお聞かせください。

また、5年生と6年生は6校時に救命救急の講習会に参加しました。日本赤十字社から2名の講師を招き、心臓マッサージの仕方やAEDの使い方について、教えていただきました。人形を使った胸部を圧迫する心臓マッサージ体験では、リズムよく体重を乗せて胸部を圧迫することなどを教えていただきました。





くっ子だよ

周防大島町立久賀小学校

第 11 号

2025. 6. 24

- 学校教育目標 : ふるさとを愛し、心豊かに自ら学ぶ児童の育成
- めざす学校の姿 : 美しい学校 (美しい環境 & 美しい心と姿)
- めざす子どもの姿 : いつも笑顔で 元気! (元気に まじめに あたたく)

<身近な政治>

6月18日(水)、2名の町会議員(新田さん・吉村さん)を講師に迎え、わたしたちのくらしと政治の関わりについて、6年生が学びました。



児童から議員へのインタビューを通して、議員の思いや願いを知ることができました。

また、児童の「久賀や周防大島をこんなまちにしたい」という提案に対し、議員から意見をいただく活動を通して、久賀や周防大島の未来について、参加者全員で考えることができました。



今回の学習により、児童にとって遠くに感じていた政治が、少し身近になったのではないかと考えています。

<歌声を合わせて♪>



23日(月)の昼休み、今年度1回目のシニアクラブの方々との交流が行われました。

今回は「童謡の会」から15名もの会員の方々に来ていただき、集まった子どもたちは、手遊びや合唱を

一緒に楽しみました。

笑顔や美しい歌声のあふれる素敵な空間が広がっていました。

